



Les effets à long terme d'une enfance difficile

Des conditions de vie difficiles durant l'enfance conduiraient quasi inéluctablement à une santé plus fragile à l'âge adulte. Ce constat émane d'une recherche de l'Université de Genève (UNIGE), menée en Europe auprès de plus de 24.000 personnes âgées de 50 à 96 ans. Jusqu'à présent, on ne disposait pas encore de «preuves solides» de l'association entre la vulnérabilité économique lors de l'enfance et la santé des personnes âgées.

Les deux chercheurs ont analysé près de 100.000 données issues de l'enquête sur le vieillissement et la retraite en santé en Europe. Cette étude populationnelle menée par l'Union européenne a pour objectif d'examiner le statut économique, social et sanitaire des personnes âgées. Boris Cheval et Stéphane Cullati ont examiné la force de préhension de 24.179 personnes de plus de 50 ans. Ils ont ensuite mis les résultats obtenus en relation avec les conditions de vie qu'avaient connues ces hommes et ces femmes quand ils avaient dix ans. Les chercheurs ont pris en compte la profession qu'avait le principal soutien de famille lorsque la personne participant à l'étude était jeune, le nombre de livres qu'il y avait à la maison, la qualité de l'habitation et le nombre de personnes qui vivaient sous le même toit en comparaison du nombre de pièces. – (ats)